
Juni-FSK 26.06.2019 ab 18:30 Uhr 

 

Ausrichtend: FS 02  

Redeleitung: Sebastian Gombert 

Protokoll: Julius Kaiser 

Beginn: 18:30 

Ende:  maximal bis 23 Uhr 

 

Anwesenheit 

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): Merlen Bentlage, Nathalie Seipp, Yannick 
Schmidt 

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften): 

FS 03 (Humanwissenschaften) 

• Pädagogik:  

• FS LaG: Moritz Genschow, Tabea Künstler 

• Sport: Tatjana Albert, Daniel Lehmann 

• Psychologie: 

FS 04 (Mathematik): Lukas Boudgoust, Tabea Roßwinkel, Carsten Litzinger, Kristina Lange, Max 
Racky 

FS 05 (Physik):Robin Weiße, Lisanne Gossel, Mario Jakobs 

FS 07 (Chemie): - 

FS 10 (Biologie): - 

FS 11 (Material- und Geowissenschaften): Torben Schmitt, Nicklas Graumann 

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften):  

FS 15 (Architektur): - 

FS 16 (Maschinenbau): - 

FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik): Daniel Stein 

FS 20 (Informatik): Florian Löhden (bis 19:35) 



FS CE: - 

FS ESE: - 

FS iST: Felix M 

FS Mechanik: 

FS Mechatronik: 

FS LaB: - 

Beratend: AStA: Thomas K. 

Beratend Senat (FSK): Christian Fahr 

 

 

Genehmigung der Protokolle vertagt 

• Februar 2018: Bereits genehmigt, wurde noch nicht hochgeladen. Wird angeschrieben   

• Mai-FSK wird mit 2 Enthaltungen einstimmig angenommen, muss noch hochgeladen 
werden 

• August-FSK wird angeschrieben (wer ist das?) 

• Oktober-FSK wurde weitergeleitet (Architektur) 

• November-FSK wurde weitergeleitet (Maschinenbau) 

• Dezember-FSK wurde rumgeschickt (07.04.), bis zum nächsten Mal wird Rückmeldung 
gegeben (etit) nicht anwesend 

• Januar-FSK (Info): Muss genehmigt und hochgeladen werden  

• Februar-FSK (AStA): wird nach der Klausurenphase fertig gemacht 

• März-FSK (Biologie): wurde weitergeleitet 

• April-FSK (iST und MEC): ist in Bearbeitung 

• Mai-FSK ist in Bearbeitung 
• das Fachschaftsprotokoll der Biologie wurde auch genehmigt 

 

 

 

 



Wichtiges aus den Fachschaften 

FS 01 (Rechts- und Wirtschaftswissenschaften): -Vernetzungtreffen Maschbau, Elektrotechnik 
und Informationstechnik, Bau- und Umweltingenierwissenschaften, Materialwissenschaften und 
Informatik. , angenehme Atmosphäre. 

FS 02 (Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften): - 

FS 03 (Humanwissenschaften): 

• Pädagogik: Sommerfest lief gut. 1 Studie fühlt sich diskriminiert, Gespräch mit Bruder - 
Antirassismuskonzept - Asta  Antirassismusreferat 

• FS LaG: OwO -Vorbereitungen laufen 

• Sport: Bufata, Fahrt war sehr erfolgreich, allerdings zu kurz, mehrere special-events (uni 
challenge sehr gut),Sporteignungsprüfung, owo in planung... 

• Psychologie: Probleme mit Prüfungskommission und deshalb Fragen  

FS 04 (Mathematik): 

• Waren auf der KoMa in Augsburg 

• DFM hat stattgefunden 

• 23.07. findet Power-Learn-Tag Ana II statt 

• Matheball findet am Samstag statt, Restkarten verfügbar - Abendkasse 

• 12.07. Mathemusikabend 

• OWO-Vorbereitung inkl. Seminar laufen 

FS 05 (Physik):Bufata  

FS 07 (Chemie): -  

FS 10 (Biologie):  

FS 11 (Material- und Geowissenschaften): -  

• KaWuM (BuFaTa der MaWis) hat stattgefunden 

• Haftpflichtversicherung von FS Mitgliedern? 

• OWO ist in Planung 

FS 13 (Bau- und Umweltingenieurwissenschaften): - 

FS 15 (Architektur): - 

FS 16 (Maschinenbau): - 



FS 18 (Elektrotechnik und Informationstechnik): 

• Unser Fachbereich plant einen prüfungsfreien Zeitraum im Sommersemester, drei 
Wochen vor Vorlesungsbeginn, einzurichten 

• Wir waren auf BuFaTa in Karlsruhe 

• Derzeit stehen wir in Verhandlungen mit dem Dekanat bezüglich der Orientierungswoche 

FS 20 (Informatik):- 

• Waren auf der KIF in Desdren 

• Sommerfest hat stattgefunden (lief gut) 

• OPhase ist in Planung 

FS iST: -  

FS LaB: - 

 

Wichtiges aus den Gremien 

AStA:  

    Umstrukturierungen 

    Ticketsystemumstellung - Mails nicht angekommen - wird bearbeitet 

 

Senat:  

Kooperation mit ESA  

Auftakt Verhandlungen Hochschulpakt 

HRZ wurde evaluiert 

Diskussion bez. Antidiskriminierung 

SL Änderung bez. Franziska Herbert 

30.03. Treffen Senat u. Dekanat bez. Internationalisierung und Vernetzung der Fachbereiche 

morgen Treffen mit HRZ 

Hochschulwahlen die Partei wurde nicht zugelassen 

Was ist mit FS Geologie? - keine FBR-Liste FSR - Liste wohl vorhanden 

 



 

UV:  

Clara Drammeh ersetzt Franziska Herbert im UVV 

 

AG Sponsoring: hat zuletzt im Januar getagt, das nächste Mal geplant ist wohl für Anfang Juli 

 

Zeitplan VP-Wahl: 

    Amtzeitende 31.12 

    Vorstellung: 4.12. 

    Wahl: 18.12. 

     

     

   Verabschiedung Herr Zinke (HS-Rat) 

    

   Mitteilungen Präsidium: 

       Verhandlungen HSP 2020 laufen 

       laut Digitalministerin soll an der TU Darmstadt ein Digitalzentrum entstehen 

       Es gibt ein neues Verbindungsbüro in Taiwan 

       am 18.6. gabs Podiumsdiskussion zu künstlicher Intelligenz 

        

  Präsident, Kanzler und alle Vizepräsident*innen beantworten Fragen zum Rechenschaftsbericht 

   einstimmige Entlastung des Präsidiums 

    

   Scheitern von Exzellenzinitiative, Probleme mit LOEWE  

    

   Verabschiedung Herr Prömel und Frau Prof. Pfeiffer (UVV) 

   Pfeiffer unterstrich 



 Wichtigkeit der UVV gegenüber Prömel 

       Prömel schilderte Spannungen zw. Senat und UVV  

 

HRZ AG 

Eduroam Umstellung: https://www.hrz.tu-darmstadt.de/home/newsdetails_88448.de.jsp 

Änderung ab 09.07. bei Problemen Anleitung folgen 

Mai Treffen der HRZ-AG Thema: Evaluierung - dazu wird es Gespräch 
mit  Studierendenvertretern geben 

Kommunikation d. HRZ be z. Umstellungen wurde thematisiert - Verweis auf HRZ Newsletter, 
hier befinden sich alle Infos über Änderungen 

Sinnvoll über uniweite "Kommunikationstrategie" nachzudenken, bzw. künftig zu diskutieren - 
wird noch konkretisiert (vielleicht, aber an anderer Stelle) 

Nach Evaluierung min. 1 weitere Sitzung + HRZ AG soll in Beirat überführt werden 

 

e-Learning Beirat 

- 

 

zQSL 

- 

 

Beirat des Sprachenzentrums 

Liebe FSK, 

am 5.6. (und letztes Semester auch schon mal) war ich mit zwei AStA-Leuten bei der 
halbjährlichen Beiratssitzung mit Herrn Merkelbach, dem Geschäftsführer des Sprachenzentrums 
(SPZ). 

Ein paar Sachen sind für euch vielleicht interessant: 

 

_ Wir (Die Studenten) haben ein positives Votum für zwei QSL-Folgeanträge gegeben; Einer soll 
dafür sorgen, mehr I und II-Kurse je nach Nachfrage anbieten zu können. Der andere, um 
Herkunftssprachen-Kurse anzubieten. Das sind Kurse für Menschen mit Migrationshintergrund, 
die ihre Herkunftssprache (als z.B. die ihrer Eltern) z.B. nur umgangssprachlich oder nicht in der 
Schrift beherrschen und daher nicht nutzbringend verwenden können. 

https://www.hrz.tu-darmstadt.de/home/newsdetails_88448.de.jsp


_ Das Präsidium war bisher eher dagegen, Deutschkurse für Muttersprachler (also Deutsche) 
anzubieten. Es ist aber so, dass inzwischen viele Studierende keine gute Rechtschreibung 
beherrschen und die Sprachqualität der Haus- und Abschlussarbeiten teilweise sehr schlecht ist. 
Abhilfe könnte ein Rechtschreib- und Schreibstil-Kurs bringen. Herr Merkelbach bittet uns daher, 
uns hinter ihn zu stellen, um seine Verhandlungsposition zu stärken, so einen Kurs ins Leben zu 
rufen. Das wollte ich nicht alleine entscheiden. Daher würde ich mich über Meinungen von euch 
freuen, was ihr so von der Idee haltet. [Nachtrag von der FSK: Die FSK spricht sich dafür per 
Akklamation aus.] 

_ Ich habe versucht, die Anmeldezeiträume länger zu machen, das ist aber wegen TuCAN sehr 
schwer, bzw. würde viel (zu viel) manuelles Geklicke erfordern. Im Moment steht der Vorschlag 
vom SPZ, sie vorne um 2 Tage zu verlängern. Ich arbeite aber grade an einem alternativen 
Zeitplan, um da noch etwas mehr rauszuholen. 

_ Letztes Semester wurde das Sprachenzentrum evaluiert, da wurden wir auch interviewt und 
haben einige Probleme benannt und Infos aus Sicht der Teilnehmer gegeben so gut es ging. 

_ Man kann sich beim SPZ Sprachen wünschen, dazu wird im Sekretariat eine Liste geführt. 

 

Das war denk ich das wichtigste. Bitte schickt mir eure Wünsche und Verbesserungsvorschläge 
für das Sprachenzentrum, die werden dort wirklich ernst genommen! 

 

Liebe Grüße 

Mario 

 

 

Finanzanträge 

- 

 

Tagesordnung 

 

P-TOP: Pizza 

Beginn:  

1 Familien-Pizza für 5 Leute 

  

TOP 1: Finanztopf Fachschaften 

Beginn: 19:36 



 

Topfhöhe: 40.000,00 € 

 

2018  

Nachträglich bezahlte Rechnungen: 9.556,51 € 

Noch geblockt durch Finanzanträge: 2.936,58 € 

 

2019  

Bewilligte Finanzanträge: 18.031,26 € 

Davon bereits ausgezahlt: 1.022,80 € 

Davon noch geblockt: 17.008,46 € 

Ausgezahlt ohne Finanzantrag: 1.048,57 € 

 

Insgesamt ausgegeben 11.627,88 € 

Insgesamt noch geblockt 19.945,04 € 

 

Rest 8.427,08 € 

 

Große/ Umfang der Anträge wird skeptisch betrachtet 

Für was soll das Geld für die Fachschaften ausgegeben werden? 

Fachschaftsfeste/ Vernetzungstreffen etc. was davon soll der Ast a übernehmen? - Bitte um 
Konkretisierung der Richtlinien wurde geäussert 

Ungleicheit des Umfangs der Anträge wurde geschildert 

 

 

Der Asta könnte z.B. folgendes übernehmen: 

 - Asta  kann Veranstaltungshaftpflichten abschließen 

 - Transporter 



 - Getränke / Verpflegung 

 - Verlustübernahme bzw. Kostenausgleich durch Asta, umformulierung wurde vorgeschlagen 

 

 Gewissenhafte Preisgestaltung durch Fachschaften, um Verluste vorzubeugen, damit der Asta 
nicht belastet wird 

 Wie sieht es mit den Preisen für Eintrittskarten aus? Gibt es ein Limit bez. des maximalen 
Preises? 

  

 Idee: Finanzanträge im Zweifelsfall mehr in die FSK tragen 

 --> Anmerkung hierzu: hierfür müsste die FSK wieder verlässlicher terminiert werden, min. 2 
kommende Termine müssen im Voraus feststehen 

  

 Verbindliche Checkliste/Richtlinien sind nötig 

 --> Anmerkung hierzu: zu detaillierte oder stringente Richtlinien könnten problematisch werden / 
Sonderfälle nicht abdecken. 

  

 Finanzrichtlinien existieren. Sind Änderungen nötig? Konkretisierung des Verfahrens nötig? 

  

 --> Transparenz und Absprache zwischen den Fachschaften nötig, damit der Topf fair verteilt 
wird.  

 Idee: Finanzanträge generell auf auf der FSK vorstellen. Müsste nicht verstetigt werden. Kurze 
exemplarische Vorstellungen würden reichen. 

 Allerdings: wenn dadurch mehr Anträge kämen, würde dadurch der Topf strapaziert.  

 Ansonsten: Anträge über den FSK-Verteiler herumschicken. 

  

 Es gab im letzten Jahr eine Aufstellung über die Höhe der Anträge --> schafft Transparenz über 
Summen, aber nicht über Zwecke. 

  

 Idee: Musteranträge 

  



Antrag zur Abstimmung: sollten dem AStA Anträge vorliegen, die nicht klar nach den 
vorliegenden Richtlinien genehmigt oder abgelehnt werden können ("kritische Anträge"), so 
sollen diese vom AStA der FSK zur Beratung vorgelegt werden. 

Frage hierzu:  

     

    0 Gegenstimmen 

    2 Enthaltungen 

    19 Stimmen dafür 

 

TOP 2: Haftpflichtversicherung von Studierenden 

Beginn: 20:48 

 

Situation: ein Book-and-Drive-Transporter wurde bei Fachschaftsaktivitäten beschädigt. 
Scheinbar existiert hier keine Haftpflichtversicherung für Fachschaften. 

--> Studierendenwerk stellt Unfallversicherung 

--> Book-and-Drive ist unter Beachtung der 300€ Selbstbeteiligung haftpflichtversichert 

 

Problem: 300€ können u. U. schwer zu stemmen sein, je nach finanzieller Lage der entspr. 
Fachschaft --> Fachschaftsarbeit sollte finanziell abgesichert sein. 

Aber: was ist die Grenze zwischen Ehrenamt und privaten Aktivitäten? Die Idee einer 
Haftpflichtversicherung für alle Studierenden (Fachschaftler) ist aus finanzieller Sicht utopisch. 

Idee: Haftpflichtschäden, die im Rahmen von Fachschaftsaktivitäten über Finanzanträge beim 
AStA ausgleichen. 

 

Sind die gewählten Fachschaftsräte über die Versicherungen der Uni als Mitglieder gewählter 
Gremien abgecheckt? 

Fazit: jede Fachschaft sollte sich über die Versicherungssituation in ihrem Fachbereich 
erkundigen. In der nächsten FSK sollen die Ergebnisse zusammengetragen werden.  Falls das 
keine Ergebnisse bringt, sollte die Rechtsstelle der Uni eingeladen werden. 

 

 

TOP 3: Protokolle 



Beginn: 21:03 

 

2 Probleme:  

    Protokolle werden nicht rechtzeitig geschrieben und herumgeschickt. 

    Protokolle werden nicht gelesen. 

     

Idee: verpflichtenden Leseblock in der FSK einführen --> Würde das Leseproblem lösen.  

Gegenidee: kein Leseblock, stattdessen Kurzvorstellungen 

Problem: macht die Sitzungen noch länger. 

 

Meinung: es sollte in der Verantwortung der ausrichtenden Fachschaft liegen, dass das Protokoll 
genehmigt wird. Dies sollte durch finanzielle Anreize angeregt werden. 

Gegenmeinung: es liegt nicht allein in der Verantortung der protokollierenden Fachschaft. Dies 
kann schnell in einem "Hinterherrennen" der entspr. Verantwortlichen hinter den anderen FSK-
Mitgliedern münden. 

 

Idee: Protokolle, die genehmigt werden sollen, ausdrucken und in der FSK herumreichen. 
Anmerkungen sollten eingetragen werden. Falls es Anmerkungen gibt, sollten diese 
zusammengefasst werden. Falls es Probleme gibt, sollten die Protokolle so lange in der 
"Schleife" sein bis sie genehmigt sind. 

Gegenmeinung: dies eröffnet neue Probleme. Wer trägt dafür Sorge, dass die unfertigen 
Protokolle ausgedruckt werden? Würde dazu führen, dass die Pads ausgedruckt würden. Dann 
würde das, was auf den Pads stattfindet, "analogisiert" werden. 

Hierzu: es geht nicht um die Pads, sondern Protokolle, die bereits in einer ersten Fassung 
fertiggestellt wurden. 

Problem: wie wird sichergestellt, dass die in der entspr. Sitzung Anwesenden in der 
Genehmigungssitzung da sind, um bei einer solchen Rumreichung qualifizierte Anmerkungen 
geben können? Lösung: Anmerkungen per Mail. 

 

Idee: FSK-Finanzanträge (der entspr. ausrichtenden Fachschaft) werden erst genehmigt sobald 
das Protokoll vorliegt. Alternativ: zusätzliche Anregungen wie Boni einführen. 

 

Abstimmung: sollen Protokolle in den Sitzungen als Ausdrucke in ausreichender Zahl zur 
Verfügung stellen und weiterhin vor der Sitzung herumgeschickt werden? (Siehe vorvorherige 
Idee) 



 

1 Gegenstimme 

5 Enthaltungen 

9 Stimmen dafür 

 

 

 

Sonstiges: - 

 

Termine 

Nächste FSK: 

• 11.Juli: FS 01 bei Terminabsprache Präsidium miteinbeziehen 

• August: FB03 zusammen, eine Organisation wurde vorbereitet 

 

 

Stupa-Termine (bitte Überschneidungen vermeiden!): 

• Dienstag, 16. Juli 2019 

• Mittwoch, 21. August 2019 

• Mittwoch, 26. September 2019 

 

Veranstaltungen: 

• 29.06. Matheball 

• 12.07. 18:30 Mathe Musik Abend 

• 01.11. Runder Tisch Campus Management (TUCaN) 

• 11.07.: Physik-Sommerparty 

• 05.07 Workshop interdisziplinäre Lehre 

 


